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证券代码：002056                       证券简称：横店东磁 

横店集团东磁股份有限公司投资者关系活动记录表 

编号：2024-006 

投资者关系活

动类别 

特定对象调研   分析师会议 

□媒体采访       □业绩说明会 

□新闻发布会     □路演活动 

现场参观 

□其他 

参与单位名称

及人员情况 

博时基金、银润资产、长城基金、财通资管、华安基金、平安基金、

华泰资产、厦门象屿、富国基金、建信基金、兴全基金、海通证券、

财通证券、长江证券、嘉实基金、景顺长城、华夏基金、国寿安保、 

中银资管、东北证券、中金电新、海通证券、东方财富、中泰证券、

西南证券、华福证券 

时间 2024 年 7 月 30 日—31 日 

地点 东磁大厦 10 楼会议室 

上市公司接待

人员姓名 
何悦、吴雪萍、茅崝彦、徐倩 

投资者关系活

动主要内容 

介绍 

公司与上述投资者就公司经营情况、未来发展等方面进行了沟

通，现将交流时的问答环节主要内容整理如下： 

1、 Q2 公司光伏产品出货和盈利情况如何？ 

答：公司聚焦差异化竞争策略，不断加大海内外市场的拓展，Q2

光伏出货环比 Q1 预计有 20%-30%的增长。但受产业竞争加剧，产品

价格持续下降的影响，组件单瓦盈利环比有所下降。电池端 TOPCon

产品以内部消化为主，保持了微利，PERC 产品略有亏损。 

2、 公司光伏产品下半年出货区域结构如何？ 

答：下半年美国市场将成为公司新的增长点，国内市场的增长速

度也在加快。随着市场需求的增长和公司产能的扩张，我们预计后续

组件出货欧洲市场占比约50%左右，国内市场的占比将提高至30%多，
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其余为美国、日韩等其他市场。 

3、光伏行业及公司下半年预期？ 

答：我们预计下半年仍处于行业整合和出清的阶段，光伏行业整

体的盈利能力仍将面临压力。 

上半年，公司受益于部分产品和市场的差异化溢价，仍保持了优

于行业平均的盈利水平。预计下半年标准化产品的利润空间有限，美

国市场的光伏产品出货增长预计将为公司带来新的增量机会。同时，

公司也在加大电站项目的开发和 EPC 工程的承接，在增加公司组件出

货的同时，也预计能给公司带来一些收益。 

4、公司欧洲市场如何展望？ 

答：在欧洲市场，尤其是荷比卢地区，面临电价低迷和高利率的

双重挑战，这影响并限制了户用市场的增长潜力。然而，得益于我们

广泛的渠道布局，影响相对有限。在欧洲部分优势国家，公司出货增

长比较显著，市占率得到进一步提高。 

5、公司东南亚产能进展以及全年预计出货量多少？ 

答：已于近期正式投产，8-10 月进行产能爬坡阶段。我们最初计

划的产能是 2GW，后来根据市场情况适当增加了一些投资，预期产能

可达到 3GW 左右。预计今年出货量 1GW 左右。 

6、光伏东南亚基地的销售模式、成本情况？ 

答：东南亚基地生产的都是电池，目标市场主要是美国市场。具

体是直接电池形式销往美国组件厂商还是与当地组件商合作以组件

形式销往美国都有可能。 

公司在东南亚的投资成本会比在国内投资成本高和生产成本都

会比国内高一些。 

7、TOPCon 产能情况？ 

答：今年年内新增 9GW 电池产能，都会在下半年建成投产，并

逐步释放产能，其中宜宾 6GW、东南亚 3GW。到今年年底，TOPCon

电池产能将达到 15GW。 

8、公司如何处理 PERC 产能？今年是否会对 PERC 产能进行减

值？ 

答：基于目前的改造成本、生产要素成本和产品价格等情况分析，
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我们认为升级改造的经济性不高。另外，公司海外客户较多，产品生

命周期也会相对久一点，预期 25、26 年仍会有些 PERC 类产品订单。

故具体减值情况将根据产品周期和市场情况来评判，如果相关产品稼

动率高，则将采取分阶段减值的策略。 

9、光伏未来两三年的规划？ 

答：公司未来的光伏业务规划将保持“稳中有进”的步调，分步

将规模扩至 20-30GW。同时注重质量和效益，而非单纯追求规模扩张。

我们将继续关注市场和技术趋势，以确保公司的长期竞争力。 

10、锂电产业上半年经营情况和出货结构？ 

答：上半年，公司锂电产业在保持电动二轮车市场出货优势的基

础上，加大了电动工具和智能家居等领域的拓展，出货量高速增长。

特别是电动工具领域出货量翻番以上增长。从结构端看，电动二轮车

约占 60%、便携式储能、电动工具和智能家居也都能保持在 10%左右。

板块盈利也有明显回升。最终请以半年度报告为准。 

11、锂电业务下半年展望？ 

答：锂电行业整体下半年竞争仍较激烈，头部企业的需求会较好

些。公司层面，预计下半年锂电池出货仍将保持较好的增速，尤其是

电动工具类产品，全年出货目标超 5 亿支。 

12、能否分享一下锂电小动力的战略？ 

答：小型动力电池市场目前正处于较长时期去库存后的补货阶

段，市场需求分化，但我们预计随着公司产能的释放和客户基础的积

累，出货将继续保持增长。我们的战略非常明确：聚焦小动力市场，

去年新增产能 6GWh，我们以提高稼动率为目标，新开拓了非常多的

客户，今年我们计划在保证产品技术和品质的情况下，稳住市场并争

取更多客户，明年保持稳健运营，抢占市场份额。后续，还会根据市

场拓展需要，择机投资全极耳产品线。 

13、储能业务进展？ 

答：公司储能业务仍处于培育阶段，布局了阳台储能、户储、工

商业储能、大储项目等，其中阳台储能已在欧洲市场有小部分出货，

工商业储能和大储与其他企业合作开发为主，大储项目会以国内市场

为主。 



4 

14、磁材业务上半年经营情况如何？ 

答：磁材板块整体实现了稳中有进。其中，永磁铁氧体产业受益

于设备更新换代、消费品以旧换新政策的出台，出货量同比实现了较

好的增长；软磁产业往器件延伸有较好的突破，如芯片电感已获得了

国内知名企业的认可，出货有所增长；EMC 滤波器件已获得多个新能

源汽车企业的定点开发和生产，为后续的增长奠定了较好的基础；塑

磁产业基于在新能源汽车应用领域的优势，不断开发新产品，并保持

了较好的经营情况。 

15、磁材业务未来产能规划？ 

答：我们会根据市场拓展的节奏稳步增加海内外的产能，海外公

司有在越南、泰国等地进行产能布局，以满足海外客户的需求，国内

公司本部和四川等地也有在增加。 

16、关于分红政策？ 

答：公司一直以来注重投资者的回报，近几年，公司基本上会拿

出当期净利润的 35%进行现金分红，后续公司还会持续注重投资者回

报，争取实现较高比例的现金分红。 

附件清单 

（如有） 
无 

日期 2024 年 8 月 1 日 

 


